

## Comentarios al artículo “Función renal...”

Alejandro Treviño-Becerra<sup>a</sup>

**M**e permito enviar un comentario en torno al artículo “Función renal en un grupo marginado de la población. Estudio piloto” (Rev Med Inst Mex Seguro Soc. 2014;52(2):156-61).

De acuerdo con los resultados que muestran los autores y considerando que para estimar la filtración glomerular emplearon la fórmula MDRD-4, con la cual encontraron 94 individuos clasificados en la etapa 3 según las guías K/DOQI 2002 de la National Kidney Foundation y tan solo ocho enfermos en la etapa 4 (30-59 mL/min/1.73 m<sup>2</sup>), me parece muy delicado que concluyan que “se encontró alta prevalencia de enfermedad renal crónica en la población marginada de Yucatán”, pues tan solo están evidenciando que el 12 % (sumando hombres y mujeres) tiene un grado de insuficiencia renal.

Llama la atención que un grupo de investigadores de nefrología aseveren contundentemente lo anterior con base en datos de la estimación de la filtración glomerular y sin hacer un análisis de los diagnósticos de la causa de la enfermedad renal crónica.

.....  
**Recibido:** 27/06/2014

**Aceptado:** 24/07/2014

.....  
<sup>a</sup>Sociedad Mexicana de Nefrología, A.C.

Comunicación con: Alejandro Treviño-Becerra  
Correo electrónico: atreve16@yahoo.com.mx